



Fraktion in der Bezirksvertretung

Herrn Bezirksbürgermeister
Christoph Brüssermann
Bezirksvertretung Heckinghausen

Es informiert Sie Herr Heiko Meins
Anschrift Rathaus Barmen
Johannes-Rau-Platz 1
42275 Wuppertal
Telefon (0202) 569 – 32 47
Telefon mobil priv. 0177 – 14 69 461
E-Mail stadtverordneter@heiko-meins.de
Datum 25.09.2017

Antrag

Drucks. Nr. VO/0786/17
öffentlich

Zur Sitzung am
10.10.2017

Gremium
BV Heckinghausen

Errichtung / Erneuerung von Fahrradabstellanlagen in Heckinghausen

Grund der Vorlage

Errichtung / Erneuerung von Fahrradabstellanlagen in Heckinghausen

Beschlussvorschlag

Die Verwaltung wird gebeten folgende Fahrradabstellanlagen in Heckinghausen zu errichten, bzw. zu erneuern:

1. Vorderradklemmbügel an der Heckinghauser Sporthalle gegen eine Fahrradabstellanlage auszutauschen
2. Errichtung einer Fahrradabstellanlage im Bereich der Sperrfläche vor dem Haus Heckinghauser Str. 168
3. Errichtung einer Fahrradabstellanlage im Bereich Heckinghauser Str. vor dem Stadtteiltreff/Stadtteilzentrum

Folgende Mindestanforderungen sollen die Anlagen erfüllen:

- ausreichende Seitenabstände aufweisen, um leichtes Ein- und Ausparken, Anschließen und Beladen ohne Beschädigung von Nachbarrädern zu gewährleisten.
- den abgestellten Fahrrädern festen Halt bieten. Das Drehen der Lenksäule und das Wegrollen muss verhindert werden, damit Fahrräder beim Aufladen von Kindern und Gepäck auch unter Seitenwind- oder Gepäckbelastung nicht kippen (Standicherheit).
- das gleichzeitige Anschließen des Rahmens sowie eines Laufrades ermöglichen.
- Fahrräder mit verschiedenen Abmessungen und Lenkerformen aufnehmen können.

- das Fahrrad nicht beschädigen (Biegekräfte auf Felge, Dynamohalter, Gangschaltung, Felgenbremshebel; Abreißen von Lichtkabel oder Bowdenzug).

Begründung

In Heckinghausen gibt es zurzeit keine Fahrradabstellanlage welche den Anforderungen gem. DIN 79008 erfüllt. An der Heckinghauser Sporthalle befinden sich mehrere Vorderradklemmbügel ("Felgenkiller"), welche eine ordnungsgemäße Sicherung eines Fahrrades massiv erschweren bzw. unmöglich machen. Weitere Fahrradabstellanlagen sind in Heckinghausen zurzeit nach unserer Kenntnis nicht vorhanden.

Gute Fahrradstellplätze sind für den Radverkehr unerlässlich. Ob eine Fahrt mit dem Fahrrad unternommen wird, hängt auch von den Bedingungen an Startpunkt und Ziel ab. Wo Fahrräder bei Fahrtantritt schnell erreichbar sind und beim Abstellen am Zielpunkt sicher geparkt werden können, erleichtert dies die Fahrradnutzung.

Der Fahrradverkehr hat in den letzten Jahren in Wuppertal stark zugenommen. Daher halten wir es für zwingend notwendig den Bürgerinnen und Bürgern in Heckinghausen Möglichkeiten zu bieten, ihre Fahrräder sicher abstellen zu können. Besonders junge Menschen wollen häufig das Fahrrad nutzen, daher ist die Errichtung einer Fahrradabstellanlage (mindestens Anlehnbügel) im Bereich des Stadtteiltreffs/Stadtteilzentrum unerlässlich.

Durch Installation dieser Anlagen, welche die Möglichkeit bieten Fahrräder ordentlich zu sichern, ermöglicht es den Bürgern kurze Strecken mit dem Rad, an statt mit dem KFZ, zurück zu legen und damit einen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten.

Anlagen

Scan-Kopie des Original-Antrages